



# 学校だより

『元気な仲間たのしい学校』

河内長野市立美加の台小学校

TEL 62-2468

10月号

平成25年10月1日

発行

美加の台小学校ホームページ アクセスナンバー

→ <http://www.mockle.net/Mikanodai-new/>

## 上達

校長 藤井 学

2学期が始まり一ヶ月が過ぎました。運動会の時期が遅くなったので、今年の9月は昨年とは様子が変わりました。昨年までは、夏休みが明けて少しすると運動会の練習が始まっていました。今年は、9月末ぐらいから練習を始め暑さをさけての練習に入っています。

さて、今回は2学期スタートの子どもたちの様子の一端を紹介します。先月の学校だよりで、一輪車をたくさん寄贈していただいたことはお知らせしました。その一輪車の使い方を、全校朝会で話してもらいました。その後、20分休憩や昼休みになると20台の一輪車がいつも出払っている状態が続いていました。運動場に行くと、鉄棒と一輪車練習用の平行棒のところにたくさんの子がしがみつくようにして練習していました。9月の1週目、



2週目に両手で鉄棒を持って練習していた子がいっぱいだったのが、3週目に入ると、鉄棒に手を添えるように変わってきて、数十センチ鉄棒から手を離して乗れる子ができました。そこから、数日のうちに完全に鉄棒から手を離して乗れる子も増えてきました。ちょっと聞いてみると『初めは、両手で鉄棒をつかんでいただけで、だんだん軽く持てるようになってきた。』『鉄棒と鉄棒の間を倒れないで行けるようになった。』とうれしそうに答えてくれました。私も、担任していた頃に、初めて一輪車に乗った時のことを思い出しました。最初、とてもこんな一つの車輪が倒れずに動くとは思えませんでした。そして、ほんの少し乗れるようになるまでに1ヶ月かかりました。とっても長い期間が必要だったのを覚えています。それに比べて、子どもたちのバランス感覚のすばらしさに感心させられました。やはり、上達のためには、触れてみることで、さらに好きになること（興味をいさぐ）と、そして継続していけることが大切だと思いました。子どもたちの可能性を伸ばす環境をどう作っていくかと、そこに興味を抱かせるための手立てをどうしていくか、さらに興味をどう継続させるかの大切さを強く感じました。最近読んだ本で「子どもが育つ魔法の言葉」ドローシー・ロー・ルト/リチャード・ハリス著の中でやはり褒め言葉の大切さが述べられていましたが、そこに至る前の教えるべきところの大切さも書かれていました。ご家庭でも、子どもたちの話を聞いていただいて興味の継続に繋げていただければありがたいです。

## ○ 「美加小祭り」を開催しました！

9月25日(水)に、1年生から6年生の縦割り班による「美加小祭り」を実施しました。この活動の目標は、できるだけ複数の学年の児童が参加できるように工夫することにより、異年齢の他者ともよりよい人間関係を築くことです。

7月から高学年としての心得やお店の内容などについて「リーダー研修会」で話し合いをおこない、9月より各班でお店の準備や店番の練習などをしてきました。

当日は、保護者の皆様も多数ご参観くださり、ありがとうございます。14個のお店は、それぞれに工夫を凝らした楽しいゲームで溢れていました。子ども達は、異年齢の班になってお店を回り、次の3つの視点からすばらしいお店を選びました。



- (1) みんなを楽しませ、学校を笑顔でいっぱいしてくれた「ジョイフル賞」には、  
3班の「ビーンズ・ビーンズ」
- (2) アイデアが光っていた「グッドアイデア賞」には、  
2班の「おして運んでピンポンダッシュ」
- (3) 店員さんの笑顔でみんなを楽しませてくれた「ナイススマイル賞」には、  
7班の「障害物競走」



今回の活動を通して、高学年ではリーダーシップや思いやりの心が育ち、低学年では上級生に対するあこがれの気持ちが育ってくれることを願っています。

## 《お知らせとお願い》

### ☆ 下校時刻の変更について

- |               |                                |
|---------------|--------------------------------|
| (1) 10月2日(水)  | ※ 6年2組で道徳の研究授業をおこなうため。         |
| 下校時刻          | 6年2組 午後3時30分 (他の学級は、午後2時30分)   |
| (2) 10月9日(水)  | ※ 市教育研究会による研究集会のため。            |
| 下校時刻          | 全学年 午後1時15分                    |
| (3) 10月18日(金) | ※ 運動会準備のため。                    |
| 下校時刻          | 1～4年生 午後1時15分<br>5・6年生 午後3時45分 |
| (4) 10月23日(水) | ※ 地区教育研究会による研究集会のため。           |
| 下校時刻          | 1～3年生 午後1時15分<br>4～6年生 午後2時30分 |

## ○ 教育実習生が本校で学んでいます！

大学の教員養成課程の一環として、10月25日(金)まで、次のとおり8名の教育実習生を受け入れます。つきましては、皆様のご理解とご支援をいただきますよう、よろしく申し上げます。



1年2組	道堀 絵梨香 (10/11～)	3年1組	岩井 幸一朗 (9/27～)
3年2組	田中 祐子 (9/27～)	4年1組	田岡 春花 (9/27～)
4年2組	岸本 裕美 (9/27～)	5年1組	山崎 早希子 (9/27～)
5年2組	岡田 直人 (9/27～)	6年1組	高岡 周平 (9/27～)

